



PARUTION

■ Novalis et la poésie de l'infini

Information publiée le samedi 25 mai 2002 par Marielle Macé (source : Laurent Margantin)

Rechercher :

Actualité

Synthèse
Calendrier
Parutions
Web littéraire
Offres de postes
Infos diverses

Acta fabula

Sommaire
Projet

Fabula LHT

Sommaire
Projet

Atelier de théorie littéraire

Sommaire
Index

Colloques

L'effet de fiction
Roland Barthes
Frontières de la fiction

Ressources

Sites hôtes
Colloques hôtes
Listes hôtes
Annuaire de chercheurs

Internet littéraire

Carnet de sites

Poésie de l'infini. Novalis et la question esthétique
d'Olivier Schefer

Editions La lettre volée, Bruxelles, 2002

Quatrième de couverture:

Personnalité emblématique du premier romantisme allemand, Novalis en est aussi l'auteur le plus singulier, et, à bien des égards, le moins connu. À côté d'une oeuvre poétique qui a valeur de "mythe", se déploie une pensée fragmentaire et contradictoire, toujours en mouvement. Cet essai propose de traverser ce chaos théorique, pour en faire émerger les lignes de force esthétiques. Loin d'être ce parfait représentant de la pureté poétique ou de la "religion de l'art", consacré par la tradition, Novalis est surtout le théoricien d'une esthétique infinie et différentielle, postmoderne avant la lettre. En faisant du mélange des formes, de la pratique de l'échantillon, ou encore du rapport entre l'art et la vie des questions décisives, Novalis ruine par avance une certaine métaphysique de l'oeuvre absolue et autotélique, généralement attribuée au premier romantisme allemand. À l'image de sa combinatoire encyclopédistique, l'esthétique transversale et mobile de Novalis prend, dans le contexte contemporain du décloisonnement disciplinaire et de la mixité, une actualité et un relief particuliers.

Olivier Schefer est né à Paris en 1964. Docteur en philosophie, il occupe actuellement un poste de recherche à l'Université de Paris I. Il a traduit et annoté le Brouillon général de Novalis aux éditions Allia (2000) et prépare l'édition critique française intégrale des écrits philosophiques de Novalis. Il est l'auteur de plusieurs articles consacrés à la philosophie et à l'esthétique romantique, et à quelques problématiques esthétiques contemporaines.

Voir sur D'autres espaces les traductions et articles d'Olivier Schefer à la page Novalis
<http://people.freenet.de/autres-espaces/novalis2.html>



IMPRIMER CETTE PAGE



SIGNALER CETTE PAGE PAR EMAIL



CITER CETTE PAGE

© Les références et documents disponibles sur ce site, sont, sauf mention contraire explicite, libres de droit, à la condition impérative d'en citer la source.

► Lettre d'info

► Édition mobiles

► Fil d'info **RSS**

HAUT DE LA PAGE | PAGE D'ACCUEIL | RECHERCHER SUR LE SITE

W3C CSS

W3C HTML 9.01